

COMERCIO DE GRANOS

Mientras el dólar se tensiona, el agro empieza a llenar los puertos con camiones

PÁGINA 6



CONINAGRO

“Al campo no se le puede pedir más esfuerzo”, dijo Lucas Magnano

PÁGINA 3



Puntal

Campo & Agroindustria

Puntal
Villa María

TRANQUERA ABIERTA

SUPLEMENTO SEMANAL. DEL 21 AL 27 DE MARZO DE 2025

tranqueraabierta@puntal.com.ar

Recortan un millón de toneladas más el cálculo de cosecha de soja

La mejora en el centro-sur del área agrícola no compensa el fuerte golpe de la sequía en el norte

PÁGINA 2



El cerdo y el maní, dos economías regionales con luz verde

PÁGINA 3



Recortan un millón de toneladas más el cálculo de cosecha de soja

La Bolsa de Cereales de Buenos Aires ajustó su estimación a 48,6 millones de toneladas y quedó más cerca de la Bolsa rosarina

Redacción Tranquera Abierta

Los cálculos de la cosecha de soja de esta campaña volvieron a resentirse. Según la Bolsa de Cereales de Buenos Aires, la nueva estimación alcanza los 48,6 millones de toneladas, lo que representa un millón menos que en el informe anterior. Esa cifra se acerca más a los registros que difundió la semana anterior la Bolsa de Comercio de Rosario, que proyectó 46,5 millones de toneladas.

“Como se mencionó en informes previos, para el cultivo de soja, las altas temperaturas y el déficit hídrico prolongado han generado estrés termo-hídrico, afectando principalmente al NEA, y en menor medida al NOA y Centro Norte de Córdoba. Estas condiciones adversas han impactado significativamente en el stand de plantas y en el crecimiento de estructuras reproductivas, disminuyendo el potencial productivo en un 22%”, explicó la Bolsa porteña en su trabajo.

Por el contrario, lluvias registradas entre fines de febrero y principios de marzo en el centro de la región agrícola han impactado de manera favorable tanto en los planteos de primera como en las

sojas de segunda. En los primeros favoreciendo el llenado grano, mientras que en los de segunda a partir de la formación de vainas. “Esta situación ha superado nuestra proyección inicial de rendimiento para la región central, si bien no logra compensar la caída en el norte del área agrícola, ha evitado una mayor disminución de producción. Bajo este contexto, se ha reducido nuestra proyección de producción”, señaló el informe de la entidad bursátil.

Si el cálculo termina coincidiendo con la realidad, la campaña quedaría detrás del volumen logrado el año pasado (que llegó a las 50 millones de toneladas) pero bien por encima del promedio de las últimas 5 campañas que fue de 41,4 millones de toneladas.

Por su parte, la cosecha de maíz grano comercial tomó impulso tras el paso de los últimos frentes de tormenta. Hasta el momento, se recolectó el 13,6% del total nacional estimado, lo que significa un avance intersemanal de 5,5 puntos porcentuales, con un rendimiento promedio de 82,7 quintales por hectárea. En la zona norte del área agrícola, la falta de lluvias que predominó a lo largo de gran parte de la campaña gruesa ha generado una caída del 40% en los rendimientos esperados en compara-



El centro sur y oeste de Córdoba asoma con mayor potencial productivo que el centro norte y el este.

ción con la estimación previa. De manera similar, aunque con menor impacto, regiones del centro y norte de Córdoba, el norte de Santa Fe y el sur del área agrícola también registraron períodos de déficit hídrico que generaron mermas principalmente en los planteos tardíos, reduciendo su potencial de rendimiento entre un 6% y un 15%, según la zona. Las lluvias que llegaron en febrero permitieron que esa merma no sea mayor.

A pesar de esas pérdidas de ren-

dimiento, y por un ajuste al alza de la superficie implantada, se mantiene la proyección de producción de 49 millones de toneladas.

Finalmente, la cosecha de girasol también se aceleró, fundamentalmente sobre las regiones del sur del área agrícola, luego de que las condiciones climáticas mejoraran y permitieran el oreo de los suelos y la consecuente entrada de las cosechadoras. El progreso intersemanal de 17,7 puntos porcentuales eleva el avance nacional al 39,3% del área apta, aunque persiste una demora

de 19,9 puntos respecto al ciclo previo y de 29,6 puntos en comparación con el promedio de las últimas 5 campañas. Sin embargo, a pesar de los problemas de vuelco y brotado generados por las precipitaciones de los últimos 10 días, los rendimientos obtenidos continúan elevados, con un valor promedio nacional de 23,8 quintales, dentro de un rango que varía entre 8 y 36 quintales por hectárea. La Bolsa remarca que en este caso “se eleva la proyección de producción de 4,1 a 4,3 millones de toneladas”.



**Cerealista
MOLDES**

Tel: 03582-481308 cmoldes@cerealistamoldes.com.ar - www.cerealistamoldes.com.ar



Oficina Central Cnel.Moldes

Av. Agustín Tosco y Primera Junta - Acopio y Administración
Ruta E-86 km 68 - Agroinsumos

Sucursal Villa Mercedes: Agrozal - Ruta 7 km 701

Sucursal Sampacho: San Martín 365



PUREZA

Cañuelas



BOX



Paseo



FLORENCIA

PERSPECTIVA. UN CONTEXTO COMPLEJO

El maní y el cerdo, las economías regionales que tienen luz verde

Junto al tabaco, son el tridente que aparecen con viento a favor. En cambio, hay 6 sectores con luces en rojo y otros 10 en amarillo

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

En el inicio del año hay sólo tres economías regionales que tienen luz verde según el tradicional relevamiento productivo que realiza Coninagro y que califica con las luces del semáforo la situación de distintas actividades del agro.

El maní, la producción porcina y la tabacalera son las que mostraron viento de cola en el arranque de 2025. “Para el mes de enero, el semáforo de economías regionales muestra: 3 actividades en verde, 10 en amarillo y 6 en rojo”, detalló el informe.

Los sectores en rojo incluyeron esta vez al algodón, arroz, mandioca, papa, vino y mosto y yerba mate. “La mayor parte de estas actividades están en rojo porque vie-

ron dañado el componente ‘negocio’ de su actividad, ya que los precios se atrasaron respecto a la inflación y a la suba de sus costos. En el componente productivo hay comportamientos dispares, algunas excepciones con aumento en el área de producción y otros con igual o menos área. Lo mismo se observa en la producción propiamente dicha. En el componente mercado la mayoría de las exportaciones fueron positivas, aunque también lo fueron las importaciones”, dice el informe de Coninagro.

En las tres economías en verde, la mejora “en el componente negocio se debió a precios que aumentaron levemente por encima de la inflación, mientras que los costos evolucionaron también. Se sumaron en algunos casos una variación positiva del área o stock y la producción, además de aumentos de

las exportaciones”, detalló el trabajo.

Por su parte, en amarillo se ubican las 10 actividades restantes, que no han evidenciado una evolución marcadamente positiva ni negativa en los tres componentes que se relevan en el semáforo: componente negocio (precios y costos), componente productivo (área y producción) y componente mercado (exportaciones, importaciones y consumo).

Vale recordar que el semáforo de Coninagro analiza tres componentes: negocios, productivo y mercado. El primero evalúa la evolución del precio y el costo, tanto mensual como interanual. El segundo mide el área o stock, según corresponda, y la producción. Y el último, la evolución de las exportaciones y las importaciones de las producciones.

“Al campo no se le puede pedir más esfuerzo”



Lucas Magnano, el santafesino presidente de Coninagro.

El presidente de Coninagro nacional, Lucas Magnano, hizo un balance del paso del presidente Javier Milei y parte de su Gobierno por Expoagro y destacó que espera “que todo esto que va diciendo, comience a trasladarse a la realidad. Se ha iniciado un camino y nos alegramos que así sea. Esta baja de las retenciones aún no alcanza, deben ser cero y este Gobierno lo sabe, falta mucho más. Al campo no se le puede pedir más esfuerzo del que ya ha hecho, con semejante

mochila fiscal que ha cargado”. El titular de la entidad, en tanto, dijo que en la agenda hay “muchas cosas por delante para hacer en Coninagro, creo que es importante hoy atender lo urgente y lo urgente se remite a la provincia del Chaco, a la gran sequía que están pasando, a la desgracia que ha sucedido en Bahía Blanca, hubo algunos otros escenarios en Córdoba, en algunos lugares, veremos cómo sigue eso, pero creo que lo importante hoy es cubrir la urgencia”.

date una vuelta

CÓRDOBA CAPITAL

TURISMO.CORDOBA.GOB.AR

Municipalidad de Córdoba



GUÍA DE REMATES.
Marzo - Abril - Mayo 2025

Ferialvarez

Juan Manuel Fangio 4303. Tel: (0358) 4646080
www.ferialvarez.com.ar

25/03/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto
01/04/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto
08/04/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto
15/04/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto
22/04/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto
29/04/2025 Hacienda Generales- Rio Cuarto
16/04/2025 Rosgan Habitual

Scaglia S. A.
CONSIGNATARIOS

Catamarca 1071, Villa María (Cba.) - Tel.: (0353) 4534640
Fax: (0353) 4534081 - E-mail: scaglia.sa@gmail.com

01/04/2025 Gordo e Invernada En Villa Maria 14hs
11/04/2025 Reproduccion Holando Argentino
En El Fortin 14hs
24/04/ 2025 Gordo e Invernada En Villa Dolores 11hs
24/04/2025 Gordo e Invernada En Concaran, San Luis 14hs
09/05/2025 Reproduccion Holando Argentino En Soc.
Rural De Villa Mria 14hs

ALFREDO S. MONDINO
HACIENDAS • CEREALES

Vélez Sarsfield 466, Del Campillo (Cba.). Tel: (03583) 499144 / 499541
www.alfredosmondino.com / haciendas@alfredosmondino.com.ar

28/03/2025 Especial Orígenes del Destete - Físico y
Televisado - Soc. Rural de Olavarria. Faenar
TV e invernada y cría.
04/04/2025 Feria Mensual Villa Huidobro, Cba.
09/04/2025 Remate Televisado "Huellas Ganaderas"
" Tercera edición. Especial de Invernada. Desde
Necochea, Bs.As
02/04/2025 Remate Físico y Televisado "Vientres del Centro".
Segunda Edición. Junto a cabañas invitadas: El
Crtijo de campos de torres, Grupo Tigonmu y
Cabala La Virgen de Lujan. Desde Soc. Rural de
Huinca Renanco.
30/04/2025 Remate televisado de Hacienda General
Faenar TV + Invernada y cria

BYC BRESSAN
& COMPAÑÍA

Paseo de la Ribera, 4º piso. Tel: (0358) 4644676. Fax: (0358) 4645968
www.bressanycompania.com.ar - Face: bressanycompania - IG.: @bressanycia

26/03/2025 Rio Cuarto Abasto y Consumo
04/04/2025 San Luis Haciendas Generales
09/04/2025 Rio Cuarto Abasto y Consumo
11/04/2025 Rio Cuarto Especial Invernada y cría
16/04/2025 San Luis Haciendas generales
23/04/2025 Rio Cuarto Abasto y Consumo en Río Cuarto.
30/04/2025 Rio Cuarto hacienda para Abasto y Consumo

Grandis
Negocios Ganaderos

Hipólito Yrigoyen 1923 - Río Cuarto (Cba.) - Tel: (0358) 4635754
Fax: (0358) 4634317 - E mail: maximiliano@grandisganadero.com.ar

03/04/2025 Remate N° 109 de Gordos, Invernada y Cria.
10/04/2025 Remate N° 109 de Gordos, Invernada y Cria.
24/04/2025 Remate N° 110 de Gordos, Invernada y Cria.
08/05/2028 Remate N° 111 de Gordos, Invernada y Cria.

CAMPO Y ECONOMÍA. UN PROTAGONISMO DECRECIENTE

El agro pierde peso en la economía argentina

Un informe de ArgenData mostró que la producción agropecuaria se multiplicó por más de 6 veces en el último siglo, pero su importancia relativa frente a otros sectores fue disminuyendo en ese período



Si bien es por lejos el motor principal de la economía nacional, en las últimas décadas hubo otros sectores que fueron creciendo más.

Redacción Tranquera Abierta

¿Será una mala noticia que el campo pierde peso relativo en el contexto de la economía nacional? Como en muchas otras discusiones en el país, hay al menos dos bibliotecas. Una que remarca la relevancia que tuvieron los escollos creados en las últimas décadas a un sector que hoy podría estar produciendo mucho más de lo que produce y eso le hubiera permitido conservar la amplia preponderancia que supo tener en otras épocas; o al menos conservarla en mayor proporción de lo que hoy muestra. Otra interpretación válida y más optimista es que la matriz productiva nacional se diversificó y eso resulta positivo toda vez que no se depende de un solo sector que a su vez tiene mucho de su resultado atado a factores climáticos.

Lo cierto es que, según un informe de ArgenData que repasa la producción del agro desde fines del Siglo XIX hasta la actualidad y su peso en el concierto nacional, revela que si bien el volumen productivo se multiplicó más de seis veces, su participación en el PBI nacional fue cediendo terreno.

“Si hablamos de exportaciones, los productos de origen agropecuario (primarios y manufactura) siguen siendo más de la mitad de lo que le vendemos al mundo. Pero si miramos para adentro el panorama cambia”, anticipa el trabajo.

En ese sentido, remarca que el agro pasó de explicar más del 20% del PIB argentino en los años 30 a menos del 10% en lo que va del siglo XXI. “Para afuera seguimos

siendo un país agroexportador, pero hacia adentro son muchos los sectores que en las últimas décadas crecieron más rápido, como los servicios”, indica ArgenData.

La aclaración necesaria es que esto no significa que la producción del campo haya caído: desde 1935 creció más de tres veces, pero otros sectores crecieron más y más rápido: comercio, software y turismo, entre otros. Y desde pisos muchos más bajos, lógicamente.

Un dato histórico incluido en el informe muestra que en 1875 el PBI agropecuario alcanzaba los 971 millones de pesos de 2004. Ese valor a pesos constantes, llegó a casi \$54 mil millones en 2019, para luego descender hasta los \$48 mil millones para 2022.

“Desde fines del siglo XIX, la producción agropecuaria, se expandió sostenidamente. Así, en la década de 2010 fue 52% mayor a la de 1990, 178% mayor a la de 1960, 574% mayor a la de 1910 y 2290% mayor a la de 1880”, explica el informe.

Sin embargo, la actividad agropecuaria fue perdiendo participación relativa en el PIB. A pesar de dicha expansión sostenida y a que hoy en día sigue siendo muy relevante en la economía argentina, pasó de significar más del 20% en la década de 1930 a menos del 10% desde la década de 1990. En 2023, que es el último dato publicado en el informe, representó el 5,7%.

Esta tendencia no es excepcional. La reducción en la importancia del agro dentro del PIB argentino se enmarca en un fenómeno global. “A medida que las sociedades se desarrollan y se vuelven más ricas, empiezan a demandar relativamente más bienes y servicios.

Puede pensarse por ejemplo en electrodomésticos, turismo, servicios culturales, entre otros. Además, aparecen nuevas tecnologías que habilitan la creación de nuevos sectores. Un ejemplo de eso son las computadoras, los celulares y el software. Su difusión era marginal 40 años atrás y hoy son parte de la vida cotidiana. Estos cambios hicieron que el agro perdiera participación dentro del PIB en las distintas regiones del mundo”, indica ArgenData.

A su vez, dentro del “campo” hay ramas de actividad. En ese marco, la agricultura es el sector económico más relevante en el PIB agropecuario, representando alrededor del 60% del total. A su vez, explica el 4% del PIB total. El resto del PIB agropecuario se compone de la ganadería o actividad pecuaria (cría, ordeño de animales y obtención de lana). A estas se suman la silvicultura (plantación de bosques) y otras actividades agropecuarias (como caza, construcción agropecuaria o servicios agropecuarios - como los de cosecha-).

Dentro de la agricultura se incluyen distintos tipos de cultivos. Por un lado se encuentran los perennes, cuyo período de vegetación es mayor al año y permiten más de una cosecha. Ejemplos de estos son frutas como la uva y los cítricos. Por otro lado están los no perennes, con un período de vegetación menor al año. Entre estos se destacan los cereales, las semillas oleaginosas, el arroz, la caña de azúcar y el tabaco.

La actividad pecuaria, por su parte, es la segunda actividad más importante representando cerca del 30% del PIB agropecuario y 2% del PIB total.

El aceite podría ser clave para entender la firmeza y la volatilidad de la soja

Dante Romano, profesor e investigador de la Universidad Austral, afirma que el mercado de soja “se presenta enigmático”

Redacción Tranquera Abierta

El mercado de la soja “se presenta enigmático”, dijo el profesor e investigador del Centro de Agronegocios y Alimentos de la Universidad Austral, Dante Romano.

Para dar más detalle, el especialista explicó que los niveles de stocks son altos, mientras que las compras de China son lentas y deberían pasar de EE.UU. a Brasil por la guerra comercial. Sin embargo, los precios están firmes.

Romano considera que la clave para entender la fortaleza de la soja esté “posiblemente” en el aceite. “El stock/consumo de los principales aceites está en mínimos históricos, pero con la palma en stocks muy bajos y precios disparados. En tanto el de colza, no sólo tuvo baja producción, sino que tanto China como EE.UU. pusieron aranceles que frenan el comercio. Ambos deberán enfocar más su demanda en aceite de soja. A la vez, India ya venía haciendo lo mismo, incluso postergando sus compras de aceite de palma a la espera de valores más bajos. La gran duda aquí es la política de biocombustibles en EE.UU. Sin el aceite usado de China ni la Colza de Canadá, el aceite de soja seguiría muy demandado, y sus stocks en EE.UU. son mínimos”, describió Romano.

¿Y cómo incide esto en nuestro país? “En Argentina esto lleva a una capacidad de pago de exportación por debajo de 270, con una de industria en 297 con un margen razonable para cosecha, y de 317 con ‘margen 0’. Ese sería el piso y techo de cotizaciones, así como su valor más razonable”, indicó el especialista de la Universidad Austral.

Sobre el maíz, son pocas las noticias a escala mundial con los fondos saliendo de su posición neta comprada. “La normalización de lluvias en Argentina, la agilidad con la que se sembró la safrinha

en Brasil cuando el clima lo permitió, y la confirmación de mayor área en EE.UU. hicieron que el mercado bajara un escalón. Sin embargo, con stocks chicos por mayor consumo que lo esperado, los precios siguen interesantes”, afirmó.

El investigador del Centro de Agronegocios y Alimentos también indicó que Brasil seguiría expandiendo su consumo interno (alcista), mientras que el USDA estima menores importaciones de China, incluso más bajas que las estimadas por ese país (bajista).

En el mercado local, la trilla de maíz se encuentra demorada por las lluvias, mientras que hay fuertes discrepancias en cuánto quedará la producción: 49 para la Bolsa de Comercio de Buenos Aires y 44 para la Bolsa de Comercio de Rosario. “Para el mundo esto no es significativo, y localmente estando por encima de 40 no debería ser un problema. Sin embargo, en un contexto de demanda internacional activa, podemos ver tirantés”, advirtió Romano.

Así, con menos área de soja en EE.UU. y más de maíz, “el precio de la soja debería ir de valores bajos a más altos y los de maíz bajar cuando llegue el ciclo nuevo, y el clima en ese país empezara a tomar la escena en los próximos meses”.

Finalmente, con respecto al trigo, Romano sostuvo que el factor Rusia es alcista: “Las exportaciones mes a mes se hacen más pequeñas, y la cosecha nueva, por más que el gobierno muestre que mejora, tiene un problema de fondo: se sembró sin humedad. Pero esto está ya muy descontado en precios y los stocks del mundo tampoco son tan bajos. Adicionalmente otros países ya están aumentando intención de siembra ante la señal de precios”.

Y en Argentina quedan unas 8 millones de toneladas del ciclo viejo por colocar. De ese total, Romano aseguró que 4 deberían que-

dar para el consumo interno. “Con lo restante se puede abastecer a Brasil con creces, lo que nos fuerza a ir en búsqueda de otros merca-

dos. No podemos pedirle un salto a este mercado. En tanto, la relación de insumo producto del trigo, y la recarga de humedad, hace

pensar en mantener o incrementar el área. Si es así, tengamos cuidado con los precios del nuevo ciclo”, advirtió Romano.



La soja sigue en torno a los 370 dólares por tonelada.

ALFREDO S. MONDINO
HACIENDAS · CEREALES

ESPECIAL

EL ORIGEN del DESTETE

OLAVARRIA

Viernes 28 de marzo

5.000 cabezas

Remate Físico y TELEVISADO
de Hacienda General

FAENAR TV Remate de Invernada y Cría
Primer Mercado TV de Hacienda para Faena

10 AÑOS ANIVERSARIO

El Origen del Destete

¡Estamos filmando!
www.alfredosmondino.com

AUSPICIA

ESPACIO INSTITUCIONAL. SOCIEDAD RURAL DE RÍO CUARTO

El acuerdo con el FMI: una oportunidad para saltar la piedra

El Gobierno logró esta semana un nuevo objetivo en el Congreso con el respaldo de la mayoría de la Cámara de Diputados de la Nación al DNU de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, a pesar de la siempre escasa fuerza legislativa que el oficialismo ostenta en el Congreso. Allí, el acompañamiento de los aliados le permitió alcanzar los 129 votos que se había fijado como meta.

De esa manera, pudo blindar el entendimiento con el organismo de crédito internacional y así, según explicaron el presidente Javier Milei y el ministro de Economía, Luis Caputo, poner en marcha una nueva etapa en el programa económico que tendrá ahora como objetivo contar con dólares frescos para capitalizar el Banco Central y fortalecer su posición para continuar el sendero para desarmar el cepo. Eso, según las proyecciones del oficialismo, permitirá bajar las tensiones cambiarias de los últimos días, acelerar la recuperación de la actividad económica, incentivar las inversiones y mejorar el perfil crediticio del país tras la baja esperada del riesgo país.

El propio ministro Caputo dijo en las últimas horas que esta vez el acuerdo con el FMI es distinto y que gran parte de las tareas habituales que exige ese organismo, la Argentina ya las cumplió, como el ordenamiento fiscal.

Y es allí donde están hoy gran parte de las expectativas de los argentinos en general y de los sectores productivos en particular para que esta vez el final sea diferente a las muchas malas experiencias del pasado.

Para que de una vez por todas el país comience a transitar un sendero de previsibilidad, sin tomar atajos, sin buscar éxitos efímeros, para que sea la última tediosa negociación con el Fondo. Para ello será necesario que los recursos obtenidos no transiten, como en anteriores oportunidades, por tentaciones políticas. El Presidente ha repetido en infinidad de ocasiones

que vino a hacer “lo que hay que hacer”. Y en esta coyuntura habrá otra oportunidad más para confirmar esa definición.

La baja del riesgo país esperada una vez firmado el acuerdo es también una gran oportunidad para el sector privado, que tendrá acceso al crédito internacional en mejores condiciones. Eso sería un argumento sólido para pensar en necesarios incrementos en los niveles de inversión que requiere el país. Pero además, una economía más sana permite despejar el horizonte de los densos nubarrones que vienen soportando los argentinos. Eso es más previsibilidad. Pero además, el ordenamiento de las cuentas debe continuar, ahora con un contexto algo más favorable que debería surgir del acuerdo con el Fondo, para permitir que la carga tributaria continúe a la baja. Esa presión impositiva es aún parte del problema central que padecen los sectores productivos, que ven cómo se escurren recursos que podrían fortalecer y consolidar su expansión.

Concretamente, los productores agropecuarios esperan que más pronto que tarde los derechos de exportación sean un mal recuerdo de una etapa que el país deja atrás. Fueron cientos de miles de millones de dólares que aportaron en las últimas dos décadas y que podrían haber potenciado la producción agropecuaria y alentado la inversión en los campos o incluso en eslabones agroindustriales. Hoy la Argentina podría estar mucho más cerca del “fenómeno Brasil” por ejemplo, si las retenciones nunca hubieran existido. Más allá del debate sobre el uso que tuvieron esos recursos, que claramente no sirvieron ni para mejorar la situación social ni la infraestructura nacional.

El actual Gobierno recibió esta semana una herramienta que esperaba y la expectativa es que esta vez sea distinto y se pueda saltar la piedra en la que siempre tropezamos.

DIVISAS. EXPORTACIONES

Mientras el mercado cambiario se tensiona, el agro empieza a llenar los puertos con camiones

El comienzo de la cosecha gruesa se siente en los puertos, especialmente por las cargas de maíz que dominan fuertemente



Largas filas de transportes de carga se observan en estos días para descargar en los puertos, especialmente los rosarinos.

Gonzalo Dal Bianco. Tranquera Abierta

La tensión cambiaria de los últimos días y los incrementos en los dólares financieros y el blue empezaron a tener un contrapeso surgido desde el campo: el inicio de la cosecha gruesa empezó a sentirse en los puertos y el promedio de camiones ingresando a las distintas terminales se duplicó en un puñado de días.

A lo largo de esta semana pasaron de 2.200 el domingo (una buena marca para ese día), a 3.200

el lunes y 4 mil el martes. Para el miércoles ya se registraron 5.721 y ayer se acercó a la barrera de los 6 mil.

La cosecha gruesa empezó a ponerse en marcha y eso permite mostrar cerca el ingreso de dólares al país con su principal fuente de origen: los granos y sus derivados.

Lo cierto es que la mayor parte de los camiones que ingresan a puerto vienen cargados con granos de maíz. El cultivo, que este año aportaría entre 46 y 48 millones de toneladas según la mayoría de las estimaciones bursátiles, representa durante esta semana el 60%

de las cargas. La soja, en segundo lugar, por ahora está lejos, con un aporte que ronda el 24%. El tercer escalón en importancia es para el trigo, con poco más del 10% de los embarques.

Vale recordar que por el anuncio del Gobierno está vigente una baja temporaria de las retenciones y la expectativa del Ministerio de Economía es que muchos productores se vean tentados a levantar la cosecha y a liquidar rápidamente los granos mientras la ventaja con rebaja en los derechos de exportación siga abierta; plazo que vence el 30 de junio inclusive.

Centro de TACAs/Equinoterapia Sociedad Rural de Río Cuarto

La importancia de formar vínculos positivos con las personas y sobre todo con los animales, responsabilizarnos de ellos y cuidarlos son habilidades sociales que promovemos en nuestro Centro.

Consultas al 3586 001195



REMATES POR INTERNET

Grandis
NEGOCIOS GANADEROS

TARJETAS RURALES

Caldén Agraria AgroNación

Santander

Galicia

VENTAS DIRECTAS DE HACIENDA con destino:

• CONSUMO INTERNO
• EXPORTACIÓN
• INVERNADA Y CRÍA

358 4111520

www.grandisganadero.com.ar



GANADERÍA. LA CADENA LUCE CON BUENOS VALORES

Mondino vendió 14.389 cabezas en Río Cuarto, con precios firmes

La firma realizó el 8° Remate de Invernada de Destete de Otoño en el Golf Club con una gran concurrencia

Redacción Tranquera Abierta

La consignataria Alfredo S. Mondino realizó esta semana el 8° Remate de Invernada de Destete de Otoño, en el Golf Club de Río Cuarto, donde congregó a productores ganaderos y referentes del sector para comercializar un total de 14.389 cabezas, mayoritariamente de raza Angus y sus cruza. Si bien la cita estaba originalmente prevista en el predio de la Asociación Argentina de Angus en Cañuelas, por cuestiones contractuales el evento se trasladó a Río Cuarto.

La ciudad se consolidó así como una plaza clave para la firma, que continúa liderando el mercado de

remates televisados en toda la Pampa Húmeda.

Durante la jornada, las autoridades de la Asociación Argentina de Angus se hicieron presentes, con su presidente, Alfonso Bustillo, marcando una postura sobre el cambio de sede del evento: "Evidentemente, cuando uno busca mejorar la situación de los socios pueden surgir diferencias. Angus no es solo una entidad, sino una representación de 2.000 socios que han apostado al desarrollo del sector. La ganadería es un esfuerzo conjunto y debemos trabajar en sinergia para potenciar el negocio", afirmó.

Y agregó que "la ganadería somos todos; la consignataria tiene razón de ser porque hay un ganadero que tiene una vaca. Entonces creo que es muy importante que miremos el futuro juntos".

Por su parte, Roberto Mondino, martillero y referente de la firma organizadora, remarcó la importancia del criador dentro de la cadena ganadera: "Hoy tenemos que pensar en la ganadería en su conjunto y dejar de lado los intereses particulares. Sin el criador, no existirían ni los mercados, ni la consignataria, ni los transportistas. Es



Alfredo S. Mondino junto a Roberto Mondino, siguiendo el remate en el Golf Club.

fundamental apoyar a quienes sostienen esta actividad", señaló.

Lo cierto es que la actividad en el Golf Club comenzó a las 10 de la

mañana, con Faenar TV, el primer mercado televisivo de hacienda para faena del país. El inicio fue con casi 3.000 cabezas comerciali-

zadas. Los valores mostraron gran firmeza, reflejando la preferencia de los grandes frigoríficos y compradores por este sistema de subasta.

Segunda etapa

Tras un almuerzo que reunió a más de 140 personas a salón lleno, a partir de las 14 comenzó la subasta de invernada y cría, con un total de 109 lotes. De ellos, 40 correspondieron a la marca Rústicos con la participación de 26 criadores. Los precios marcaron la tendencia del mercado, con un ternero de referencia promediando los \$3.800 y alcanzando máximos de \$4.000. La calidad de la hacienda primó sobre los plazos de pago, con la mayoría de los lotes comercializados en 30 y 60 días, dejando en un segundo plano las opciones a 90 días.

Por su parte, la categoría de hembras tuvo gran demanda, destacándose los valores de vaquillonas y vientres preñados, con una colocación total gracias a una fuerte puja entre compradores.

Por su parte, Marcos Mondino, gerente general de la firma, destacó que 2025 será un año de grandes desafíos para el sector y para Alfredo S. Mondino, que sigue consolidando su posición como aliada estratégica de los productores. "Nuestra misión es potenciar el campo argentino y brindar herramientas que optimicen la comercialización ganadera. Seguimos ampliando nuestras unidades de negocio para ofrecer las mejores opciones a los productores", expresó el directivo.



VOLVIÓ EL SHOW DEL 0%

HACE TU MEJOR NEGOCIO

Ford Ranger

Entrega Inmediata

Financiá **\$30.000.000**
tasa **0%** en 12 cuotas fijas



CHATEA CON NOSOTROS (0351) 682-5130

MONTIRONI



LATERAL A005, COMPLEJO MERCOMAX LOC. 2, RIO CUARTO

FOTOS A MODO ILUSTRATIVO. BASES Y CONDICIONES EN WWW.MONTIRONI.COM/BASESYCONDICIONES





SEGURIDAD

Las Guardias Locales ya están presentes en 100 municipios y comunas

Más de 290 gobiernos locales ya adhirieron a la Ley de Seguridad Pública y Ciudadana. El gobernador Martín Llaryora encabezó el acto donde diez nuevas localidades presentaron su seguridad local.

Las Guardias Locales de Prevención y Convivencia, impulsadas por el Gobierno de Córdoba a través del Ministerio de Seguridad, ya están presentes en 100 localidades. Además, 292 municipios y comunas, que representan al 85% de la población provincial, ya adhirieron a la nueva Ley de Seguridad Pública y Ciudadana.

Estas Guardias Locales están compuestas por móviles equipados, personal capacitado y armas menos letales, cumpliendo un rol esencial en materia de prevención del delito, siempre en coordinación y colaboración con la Policía de Córdoba.

El gobernador Martín Llaryora encabezó el Encuentro Provincial de Guardias Locales de Prevención y Convivencia, que reunió a más de 200 intendentes y jefes comunales de la provincia en el Centro de Convenciones Córdoba. En la ocasión, fueron presentadas diez nuevas Guardias que comprenden a las localidades de Ana Zumarán, Charras, Colonia Vignaud, Arroyo Algodón, La Paqueta, Ausonia, Seeber, Pampayasta Sud, La Tosquita y Villa Sarmiento.

Además, estos dispositivos están presentes en las ciudades más pobladas de la provincia, tales como Córdoba, Villa María, Río Cuarto, Alta Gracia y San Francisco, entre otras.

Llaryora destacó que esta iniciativa expresa uno de los valores más importantes de Córdoba: "Acá somos de distintos partidos políticos y estamos todos juntos trabajando y asistiendo a una capacitación sin importar el color o la bandera partidaria. Solamente nos une ser la mejor gestión posible y tener los mejores instrumentos y las mejores acciones públicas para mejorar la calidad de vida".

En el mismo sentido, el Gobernador resaltó que "en Córdoba se puede pensar distinto, pero trabajar en conjunto". "El logro de este programa no es el logro de un gobierno provincial, es el logro de poder trabajar en conjunto con cada uno de ustedes", agregó.



Funcionamiento

Las Guardias Locales forman parte del Sistema Integrado de Seguridad Pública y Seguridad Ciudadana enmarcada en la Ley de Seguridad Pública y Ciudadana N° 10.954, con el objetivo de fomentar el diseño participativo y la gestión asociada de políticas públicas para la prevención y la lucha contra las violencias, contravenciones y delitos.

En este sentido, el ministro de Seguridad, Juan Pablo Quinteros, aseguró: "Los intendentes y jefes comunales, como así también las Guardias Locales, son imprescindibles en el esquema de seguridad integrada que tenemos en la cabeza del Gobierno para estos años de gestión. Pero iremos por mucho más, trabajando en conjunto. Les agradezco el acompañamiento y estas Guardias Locales que hoy son una realidad".



Más de 1.400 agentes de Guardias Locales diplomados

Los agentes que integran cada una de las 100 Guardias Locales que ya se encuentran formalizadas y en funcionamiento a lo largo y ancho del territorio provincial han cumplimentado con la primera etapa de su formación a partir de la culminación del Diplomado en Seguridad y Convivencia Ciudadana, dictado por la Universidad Nacional de Villa María.

Durante el encuentro, fueron entregados un total de 1.000 diplomas a hombres y mujeres que culminaron la diplomatura, sumando una importante herramienta para desempeñar de la mejor manera su trabajo en favor de sus comunidades. En total, la cantidad de agentes diplomados asciende a más de 1.400, pertenecientes a Guardias Locales municipales y comunales.